



嘘をつかない

能性があるわけです。『バレなければ多少の嘘はついてもいい』というような形になつてしまわないように、出来るだけ早くそれを叩き潰しておきたいのです。恐らくそういう考え方のキッカケになるような例が、多くの人が心当たりのあることだと思います。が、待ち合わせ時間に間に合いそうにないときに、「5分くらい遅れる」というような連絡をして、結局30分近く遅れてしまうというふうなものです。多くの場合、相手を心遣つて言つていいのだと思いますが、実際は「良かれと思つてついた嘘」でしかない訳で、相手の信用

生徒は往々にして嘘をつきます。宿題をやつていないのに「やつてある」だとか、勉強をしていないのに「ちゃんととしている」というレベルのものが殆どですが、そういう嘘が平気で言えるようになつていてることが大きな問題だと思います。『バレないから大丈夫』というような心の動きがあるとするならば、最初は些細な嘘であつても、それが大きくなつてしまふ可

単純に言えば、「勉強をするため」ということなのだと思いませんが、大きな意味での勉強というの

高校には なぜ行くのか

とだと思ひます。
まずは「嘘をつかない
こと」から始めて、そういう
う「想像力」を身につけら
れるように指導したいと
考へています。

先を見通す「想像力」が大きく欠けているのではな
いでしょうか？時間に間に合わないときには、自分勝手に時間を算出せず、どこでどれだけの時間がかかるかを考えて相手に伝えれば、相手もそれに合わせた行動が出来るはずですし、自分が本当にできることとできることとは、自分の実力を把握していれば分かるこ

を失ってしまうと思います。自分ができそうにな
いことをできると言つてしまふのもそうだと思います。
個人的には、どちら

明快新聞



令和五年二月十日発行
明快書局

は、「自分のためになることをする」ようなものではないでしょ
うか？中学までの自分
のダメな部分を反
省して、高校からやり
直そうと思つて行く
高校ならば、それはと
ても意味のあるもの
だと思います。でも、
中学の延長線上のよ
うにしていく高校な
らば、やはりそれは中
学の延長線上でしか
なく、自分のためにな
ることが出来るよう
には思えません。明快
志塾が地方留学など
を積極的に考えてい
るのは、そういう高校
進学が何の意味を持
つか分からなかっ
たのです。結局、高
校で自分の進路や将
来について考えられ
るかどうか？といふ
ことが意味のある高
校進学ではないで
しょうか。それは自分
自身を見つめ直す、と
いうことにもつなが
ると思います。そ
うことを考
える時間
を持つためには、良い
友達や良い大人と出
会えるかどうかが非
常に大きいと思いま
す。良い友達に關して
は、入学した先の高校

生徒の珍発言!?

チエックテスト
「ボーランドの有名な音
生徒解答欄
先 生 「誰だよ？」

にほんまつ

お店に行く機会も減つてしまい、ある時ふと訪問したら、「お店をやめることになりました」と伝えられたのだった。

もう10年以上前にな
る話しだ。女将さんと大将、何してゐるかな？

いように思うのです。
だから、いろいろな高校の選択肢を広げて、
最終的に高校を選んで欲しいのです。そし
て、進学した高校に「入つて良かった」と
後になつて言えるような高校へ進学して
ほしいと願つて止みません。

たりする関係になつていて。個人的にはその当時はまだサントリ一のビールがそこまでおいしくない時代だつたので、お店がサントリービールを扱つているのがネックだつたのだが（笑）。ただ、イガスが大きくなるにつれて

で自分が開拓すればよいと思いますが、偉い大人に関しては、都立高校ではほほ先生の中にしか探しえないと言つて過言ではないと思います。ただ、先生が必ずしも偉い大人であるわけではないのが大きな問題です。そして都立高校には、地方の公立高校ほどそういう大人がいる割合が高くな

オープン当時はお昼からサイコロステーキ定食だの焼き魚定食だと、量に見合わない値段で提供してくれるお店だった。僕たちは昼御飯だけでは飽き足らず、調子に乗つて夜も通つていたものだった。だから、あつという間に仲良くなつてしまつていつの間にか閉店後にカラオケまで行つ

お絵かきを
Tシャツにできます!
画伯の新作
お待ち
してます

心輪